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本报讯“新华通讯社－郑州大学穆青
研究中心”昨日在郑州大学揭牌。新华
社党组成员、秘书长张锦与郑州大学校
长、中国工程院院士刘炯天在共建协议
上签字。

穆青是中国新闻界代表人物、当代
著名的新闻记者，他在50多年的新闻实
践中，采写了《县委书记的榜样——焦裕
禄》等大批家喻户晓、影响深远的新闻佳
作。成立于 2004 年的郑州大学穆青研
究中心是全国高校唯一专门从事穆青研
究的学术机构，在穆青新闻实践和新闻

思想研究方面取得了丰硕成果。此次社
校共建，双方共同确立了“穆青研究中
心”的研究领域、研究基地建设、团队建
设、研究的重点项目、研究成果出版等内
容，并确定了双方合作方式。据悉，此次
社校共建，有效期5年。

张锦表示，新华通讯社与郑州大学
共建“穆青研究中心”，将充分发挥新华
社的媒体优势、资源优势、研究优势，在
穆青新闻思想研究、新闻传媒人才培养、
实践基地建设等方面与郑州大学深度合
作，进一步传承和弘扬“勿忘人民”的穆

青精神，使穆青精神在新闻学子和新闻
工作者中薪火相传。刘炯天认为，新华
社与郑州大学共建穆青研究中心，必定
会拓宽穆青研究的广度和深度，提升穆
青研究的水平和影响力，推出更多高质
量的学术研究成果。

《人民记者穆青传记》的作者张惠
芳向穆青研究中心捐赠了由穆青先生
亲笔修改的书稿。河南人民出版社代
表向穆青研究中心捐赠《人民记者穆青
传记》图书。
郑州晚报记者 张竞昳 通讯员 爨淑纳

法官办案要凭良心，不让百姓说“心黑”

12 岁那年，因一场邻里纠纷，闫胜
义的父亲和对方打了起来，由于对方人
多势众，父亲受了不少委屈，但他放弃
了“找公家说理”。他呵斥说：“就我们
这样的穷家，找也没用。”

这件事触动了闫胜义，1987年毕业
后，带着“能为穷苦家庭主持公道”的梦
想，他成为一名基层法官。

“老闫在办案的时候特别认‘死
理’，只要是关系到当事人公平的问

题，不管费多大的劲儿，他总会给当
事人一个公正的交代。”与闫胜义一
起工作几年的刘建平如此评价闫胜
义。

而闫胜义则说：“法官就是要在判案
的时候维持公平、追求正义。说白了，就
是凭良心办案，不能让群众说咱‘心黑’。”

8小时努力达成调解协议

基层法庭受理的案件大都是家庭、村
民之间家长里短的民事纠纷，但这些在老
闫眼中都是大事。他说：“法庭如果不能

为老百姓办实事，就不是合格的法庭。”
坝头村的王某受雇于李某在车上装

木料，工作期间不慎从车上滑落，被木料
砸中胸部死亡。闫胜义立即赶到出事现
场，李某坚称是王某自己不小心滑下来，
自己不承担赔偿责任，只能出于道义给
王某家属一些补偿。为尽力保护受害方
的合法权益，闫胜义决定当场立案，当场
调解。

从上午9点一直到下午5点，经过一番
苦口婆心的劝说，双方终于达成调解协议，
李某当场给付王某家属各项费用8万多元。

我省拟立法
禁止生产实心黏土砖
机关办公房、保障房等
应使用绿色建材

本报讯 我省拟立法禁止生产实心
黏土砖。记者昨日获悉，省政府法
制办近日就《河南省发展应用新型
墙体材料条例（草案）》开始公开征
求社会各界的意见和建议。该征
求意见稿旨在推广被称为绿色建
材的新型墙体材料，以节约耕地和
能源。

机关办公房不得用实心黏土砖
征求意见稿明确提出，在国家和

省禁止使用实心黏土砖区域内，建设
单位和个人应当按照国家和省的规
定使用新型墙体材料，不得使用实心
黏土砖。凡财政拨款或补贴的行政
机关办公用房、公共建筑、保障性住
房、示范建筑小区和国家投资的生产
性项目，应当使用经确认的新型墙体
材料。

建设单位违规用砖
每立方米罚200元

我省制定了明确的罚责：新建
黏土砖生产线的，或者违法生产黏
土砖的，可处 30 万元以上、50 万元
以下罚款；建设单位违规使用实心
黏土砖或黏土制品的，没收违法所
得，并按照使用数量处以每立方米
200 元罚款。

设计单位、施工单位、监理单
位要求或者同意使用实心黏土砖
或 黏 土 制 品 的 ，将 由 住 房 和 城 乡
建 设 行 政 主 管 部 门 责 令 改 正 ，并
处以 10 万元以上、20 万元以下罚
款 。 情 节 严 重 的 ，由 发 证 机 关 依
法撤销相关单位及执业人员的资
质、资格证书。

6月30日前提意见和建议
市民们如果对该征求意见稿有

建议和意见，可以在6月30日前反馈
至省政府法制办公室经济法规处，提
出意见和建议的途径有4种：

1.电子邮件地址：fzbyyy@126.
com；

2.邮寄地址：郑州市金水东路22
号省政府法制办公室经济法规处。
邮编：450018

3.发送传真：0371-69699063
4.可点击“河南省政府法制网”网

站首页右侧“河南省法规规章征求意
见系统”直接在线发表意见。
郑州晚报记者 裴蕾 实习生 王治

新华社与郑大共建“穆青研究中心”

认“死理”的老闫，一心为老百姓办实事

法官办案不能让群众说“心黑”
“对于群众而言，法官就代表公正，如果作为一名法官秉持不住公正，对不起的不仅是老百姓，还有自己的良心。”对于
法官的公正，兰考县人民法院东坝头法庭副庭长闫胜义有自己独到的见解。
在有些人眼里，这个老闫太认“死理”，但在老闫看来，法官就是要为群众主持公道。郑州晚报记者 董艳竹

本报讯 （郑州报业集团记者 王继兵
刘俊礼）昨日上午，市委书记吴天君，市
委副书记、市长马懿带领市直有关单位负
责人调研畅通郑州重点工程并召开畅通
郑州工程推进会，要求全市上下要充分认
识加快畅通郑州工程建设的重要性和紧
迫性，进一步提高认识，统一思想，突出重
点，合力攻坚，全面掀起畅通郑州工程建
设会战，确保畅通郑州三年行动计划目标
实现，给人民群众创造一个便捷安全的出
行环境。

市领导孙金献、张建慧、张俊峰等参
加调研或出席会议。

吴天君一行实地察看陇海快速路，三
环快速化和南三环东延，支线路网工程经
开北路，中州大道下穿隧道工程，金水路
下穿隧道，京广快速路二期等工程建设情
况，鼓励各施工单位要抢抓施工季节，克
难攻坚，加快进度，确保质量和安全，为畅
通郑州做贡献。

在随后召开的畅通郑州工程推进会
上，吴天君指出，畅通郑州工程是市委、市
政府落实省委、省政府决策部署，解决中
心城区交通拥堵，完善城市功能，提升城
市品位的重要举措。两年多来，在广大干
部群众的共同努力下，全市上下形成了相

互理解、相互支持、各尽其责、齐心协力推
进畅通郑州工程建设的良好氛围。今年
是畅通郑州三年行动计划的收官之年，能
不能如期向市民兑现承诺，是对我们领导
能力和组织能力的现实考验。全市各级
各部门、沿线各单位要站在全局高度、站
在维护群众利益的高度，充分认识加快畅
通郑州建设的重要性和紧迫性，进一步提
高认识，统一思想，增强参与和服务服从
畅通郑州建设的自觉性和主动性。要突
出重点，加快陇海路高架、京广快速路、黄
河路下穿铁路、238 条断头路、红专路纬
四路下穿中州大道、中州大道与南三环北

三环贯通、十条市域快速路、高速出入市
口等重点工程建设，确保如期完工投入使
用。要着眼于提高城市建设的统筹性、系
统性、前瞻性，系统安排各项工程的建设
时序、施工组织和各项配套工程，加快构
建市民满意、出行便利、低碳绿色的现代
交通体系。各建设单位要强化责任，加强
协调，建立统筹协调、紧密配合的工作机
制，及时化解影响工程进度的制约因素和
突出问题，切实做好施工组织，在确保质
量和安全的前提下，加大投资强度，加快
建设进度，确保畅通郑州各项重点工程如
期推进，给全市人民一个满意的答卷。

吴天君、马懿在调研畅通郑州重点工程时强调

突出重点 合力攻坚
确保畅通郑州三年行动计划目标实现

本报讯（郑州报业集团记者 侯爱敏）
昨日，《半月谈》2014年全国印刷工作会
议在郑召开，全国27家承印单位参加。

《半月谈》是广大基层干部和群众了解
学习国家政策、天下大事、各领域知识的最
重要党刊之一。该杂志以其广泛的影响力
被誉为“中华第一刊”，创刊已34年。

会上，《半月谈》杂志社党组书记、
总编辑王海征回顾了杂志社 30 多年来

的发展历程，介绍了当前面对的新形
势，分享了依托新闻服务创造品牌价
值、向信息服务领域延伸产业链、大力
拓展增值服务功能、积极探索新的盈利
模式等成功经验。在谈到《半月谈》印
务工作今后的发展规划时，王海征表
示，《半月谈》的印刷要实现与“中华第
一刊”相匹配的质量，要追求读者需要
的印刷时效，印刷企业要抱着高度负责

的精神，实现双方互利共赢的合作。
据介绍，自1980年5月10日创刊之

日起，郑州日报社印刷厂就有幸成为《半
月谈》在全国印刷发行的一个分印点，30
多年来，见证了《半月谈》杂志社的蓬勃
发展和辉煌成就。

会前，省委宣传部副巡视员任高潮
和郑州报业集团主要领导拜会了王海征
总编辑一行。

《半月谈》全国印刷会议在郑召开


